

平成 2 1 年度
第 1 回公民館運営審議会議事録

平成 2 1 年 5 月 8 日開催

平成 2 1 年 7 月 1 0 日承認

浦安市中央公民館

平成21年度第1回 公民館運営審議会会議

日 時 平成21年5月8日(金)午後3時～午後5時

場 所 中央公民館3階第3会議室

次 第

開会

1. 副委員長挨拶
2. 教育長挨拶
3. 委員及び職員の自己紹介

協議

1. 報告事項
 - (1) 前回定例会会議内容の確認
 - (2) 平成20年度公民館主催事業開催結果(資料当日配布)
 - (3) 平成20年度公民館利用状況報告(資料当日配布)
 - (4) 当代島公民館文化祭(5月23日・24日)の進捗状況
2. 審議事項
 - (1) 平成21年度公民館運営審議会年間活動計画
 - (2) 平成21年度「夏休み」公民館主催事業開催計画(資料当日配布)
 - (3) 平成21年度の公民館文化祭開催計画

その他

- (1) 次回定例会議の予定
平成21年7月10日(金)午後3時開会、浦安市中央公民館3階 第3会議室

出席委員

副委員長	委員長	木岡小佐林竹樋大杉見	邨田々木本口杉山村	定里恵照正末麻か英	男美子子雄和吉美る樹
------	-----	------------	-----------	-----------	------------

出席説明者等

教 育 長	黒 田江美子
教 育 次 長	金 子 和 夫
生涯学習部長	押 尾 照 明
生涯学習次長	石 川 豪 三
生涯学習課長	斎 藤 裕 子
中央公民館長	松 本 幸 夫
堀江公民館長	高 梨 晶 子
富岡公民館長	石 井 一 義
美浜公民館長	飯 塚 義 勝
当代島公民館長	峯 崎 清 貴
日の出公民館長	吉 田 敏 輝

事 務 局	山 崎 実
	小 林 順 子

[開 会]

- 1 . 副委員長挨拶 (木邨 副委員長)
- 2 . 教育長挨拶 (黒田 教育長)
- 3 . 委員及び職員の自己紹介

[協 議]

1 . 報告事項

(1) 前回会議内容の確認

原案どおり承認

(2) 引き続きまして、平成20年度公民館主催事業開催結果のご報告をお願いします。

中央公民館長、堀江公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長及び日の出公民館長から資料に基づき説明

委員長代理

(副委員長)

それでは、まとめてご意見などございましたら、また、聞きたいことなどありましたら、お願いします。総括的なところで中央公民館からございましたが、何か聞きたいことなどございませんか。

先ほど堀江公民館から男性が少しずつ増えているとのお話がありましたが、どういう事業などをやられているのか伺います。

(堀江公民館長)

輝けほりえ男塾というものがあります。これは、19年度後半から始めて、段階の世代の2007年問題ということで、少しずつ男性の方に地域に戻ってこれるような企画を作ろうということで、試行的に始めたものです。

最初はやはり参加者が少なかったのですが、少しずつ、少しずつ参加者が増えてきて、当初通年の事業でやっていたものを、参加できる機会を多く設けようということで、前期後期として声掛けをしながら事業を進めていったところ、参加者が少しずつ増えてきたものです。

また、皆さんが楽しめるようなメニューを揃えましたので、例えば、手編み、指編みですが、男性の方でも小さなチャレンジをしていただくよう企画したところ、照れ

ながらも、参加した方々と、それがきっかけでお話の輪が広がったようです。

次に、その下の男性料理教室も堀江公民館ではずっと続けている事業で、参加者数が少ない時代もありましたが、去年、その前の年から、男性にとって料理というのは、きっかけとしてはとても入りやすい事業のようで、こんなところで男性の方が増えているといった状況がございます。

委員長代理

(副委員長)

ありがとうございました。他にありますか。

(委員)

教えていただきたいのですが、報告事項の(3)で2ページ目の「キ」市内全公民館合計とあります。

これの主催事業のところですが、平成19年度が件数では2,551、延べ人数では78,455人、20年度は件数は平行ですが、人数が約5,000人台に減っていますが、これには何か要因というか、統計的には多少修正するところがありましたが、どうでしょうか。

(富岡公民館長)

富岡公民館では、1,000人ほど減っていますが、文化祭は普通土曜、日曜日で実施しています。

昨年度は、土曜日に雨が降りまして、外の子どもの事業が実施できなくて、その分が減っています。

このような状況に関しましては、恐らく公民館全体の部分で、おのあの文化祭の参加者数ですとか、影響があらうかと思えます。

(当代島公民館長)

当代島公民館でございますが、やはり当代島公民館も同様に、前年度対比約300人ほど減ってございます。

この点につきましても、富岡公民館から、お話がありましたとおり文化祭において、やはり1日が雨、ということで300人ほど減ったところです。

委員長代理

(副委員長)

分かりました、特別な要因があるようです。

外の事業につきましては、天候に左右されるようで、文化祭であっても雨が降られると、影響するようです。

(委員)

堀江公民館の、個々の公民館男性の人気がないけれども、堀江公民館では、若干増えているとお聞きしましたが、全体的な統計を見たら5,000人くらい減っていますが、何か特別なことがあったのかについて、お聞きした訳です。

委員長代理

(副委員長)

他に、どなたでも結構ですから、どうでしょうか。

(委員)

よろしいでしょうか。平成20年度の公民館主催事業開催結果というところの中の、富岡公民館の53番のところの裁判委員制度広報用映画というものを上映されたことについて、あまり皆さんは興味が無かったのかなと思います、いかがでしょうか。

(富岡公民館長)

人数は10人です。

(委員)

裁判委員制度では、裁判員にどなたでも当たる確率があると思いますが、どうして参加人数が少ないかと思いましたが、お伺いしたところです。

(富岡公民館長)

公民館の方では、ルネサンスですとか、チラシですとか、いろんな意味で広報したのですが、当初、15人程度の申込みがありました、当日になって何人が来られなくなり、結果的に10名ということになったものです。

(3)平成20年度公民館利用状況報告

委員長代理

(副委員長)

他にございませんか。この件、よろしいでしょうか。先に進めます。

それでは、次に、一部今までありましたように利用状況報告書の全体的なところを、中央公民館長説明をお願いします。

中央公民館長から資料に基づき利用状況報告書の全体的なところを説明

委員長代理

(副委員長)

ありがとうございました。この件よろしいでしょうか。
では、次に進めたいと思います。

(4)当代島公民館文化祭開催計画

委員長代理
(副委員長)

当代島公民館文化祭開催計画につきまして、当代島公民館長、お願いします。

当代島公民館長から資料に基づき説明

委員長代理
(副委員長)

ありがとうございました。

今までも当代島公民館が一番最初に文化祭を開催していますけれども、23・24日どちらでも結構ですから、委員の皆さんも一度、覗いていただけたらと思いますので、よろしく願いいたします。

今までのところで、何か総括的なところでご意見などありますか。なければ、休憩したいと思います。

(休憩)

2. 審議事項

(1)平成21年度公民館運営審議会年間活動計画について

委員長代理
(副委員長)

それでは、次の審議事項に入りたいと思います。

平成21年度公民館運営審議会年間活動計画について、中央公民館長から願
いいたします。

中央公民館長から活動計画内容について説明

(2)平成21年度「夏休み」公民館主催事業開催計画

委員長代理
(副委員長)

これについては計画ですので、先に進みます。

続きまして、平成21年度「夏休み」公民館主催事業開催計画について、各公民館長お願いします

中央公民館長、堀江公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長及び日の出公民館長から資料に基づき説明

委員長代理

(副委員長)

ありがとうございました。

夏休みの子どもの事業の開催について、各館長からお話いただきましたが、これに関しまして何かもう少し聞きたいこととか、このような事業を実施したどうかなど、ご意見がありましたら、お願いいたします。

(委員)

意見ではないのですが、前回までの我々の答申の中で、子どもたちを地域で公民館が支えていこうという考えがありました。

この夏休み期間中にどんなことを各公民館で、どのように子どもたちを支えていくかですが、実際、参加した子どもたちが、どう反応したのか、ということは何らかの機会で聞くことができないだろうか。

公民館事業に参加した子どもたちが、「ああ良かったな」とその場で何か感じたことを、統計的に夏休み事業に参加した子供たちは、どういう風に反応したか、今までもアンケート等あったかと思うのですが、そのようなものがあれば、次の夏休み事業に繋げることができる。

或は、足がかりになると思うのですが。次にやるときに、いろいろ考えながらやっていることは、参加した方たちが、どう感じたのか。というものが公民館全体で感じとれるような、尺度のようなものがあれば、いいかなと私は思うのですが。どうでしょうか。大変難しい言い方ですが。

(中央公民館長)

今、委員からお話がありましたように、開催したその後、参加者がお子さんも成人もそうですが、どのような成果を得て、また、どうなったかという今後に繋がるアンケートをそれぞれ多少やっていますが、統一したアンケート調査が実施できればいいと思います。

また、館長会議を月2回やっておりますので、その中で、協議をして、是非、そういう方向で取り組んでいきたいと思っています。

今までもやっていますが、より良くしていきたいと思っています。

委員長代理

(副委員長)

付け加えますと、子どもたちが実際にどういうことをやってほしいかという、何かそういうのをアンケート的に、簡単なアンケートをとって、今後、事業を進める上で、参考にしたらどうかと思います。

実際我々が思っていることと、最近の子どもたちが思っていることは違って、分かりませんから、アンケートなどをとることを、一つ考えの中に入れていただいたらいいのかなと思います。

(委員)

一つダメ押しをさせていただきますと、ルネサンスの夏号というのはこれからですよ。大体、何部くらい、というのは今、委員からもありましたけれども、我々が答申したときに、一番話されたのは、公民館の事業のPRをどうして言ったらいいのか、

そのPRの場で健全育成連絡会を使えないかどうか、そこに行って、公民館の職員が、健全育成連絡会は大体夜やっているの、職員が行くと大変なことになるので、申し訳ないのですが。或は、ルネサンスを増刷しておいて、そこで、青少年センターが青少年課どちらか必ず行くはずですので、そちらの方から公民館情報ですと提供してもらおう手もあるし、健全育成連絡会というのは、非常に広範囲なのです。

子どもに関わる委員さんが幼・小・中・高それに民生員さん、母子さんそれから、子ども会、他地域の子ども会関係は皆さんいらっしゃるの、そこでルネサンスが配付すれば、かなりの広い範囲に伝わるし、PRになるということで、答申を検討していく中でも話が随分出てきましたが、出来れば今年の夏休みに、夏休み前に必ず健全育成連絡会は中学校区、8中学校区ありますので、そこでルネサンスが投入できれば、先ず、形としてPRができると思います。

成果という話もありましたが、公民館事業で活動された後、記録をとることも必要だと思います。

例えば、公民館文化祭で今年の夏こんなことやりました、9月・10月の文化祭では展示コーナーで発表できるのではないかと思います。

また、次の冬休みに向けての健全育成連絡会の時にも、こういう協力をいただきましたという形で、PRもできるのかなということで、PRの方法として、是非、健全育成連絡会の話が答申の時かなり出ていましたので、それを活用して、職員の方には申し訳ないけどそこへ行って、顔を出して、こういう事業を子ども向けにやっているとPRをしていただければ、具体的な答申の成果が直ぐに活用されたという形で、了解できると思います。

そういった形でのPRの関係で申し上げました。

(当代島公民館長)

今、委員の方からお話がありました。健全育成連絡会の各学区に出席をさせてい

ただきました。昨年度は浦安中学校区の当代島公民館と中央公民館の館長2人が出席させていただきました。

これにつきましては運営委員会に向けての対応について、協力いただけるということになってございますので、検討を進めて、よりいい新規の対応ということで、いろいろな団体さんと交わりながら、公民館をクリアーしていきたいと考えてございますので、よろしくお願ひしたいと思ひます。

委員長代理

(副委員長)

どうもありがとうございました。他にどなたかご意見ございませんでしょうか。

入船中の文化祭でも土曜日1日というか2時ごろまで、地域の皆さんの参加が2,000人近く来ている状況もあるようです。

(委員)

地域文化祭ですか、堀江中学区では土曜・日曜にやっています。各中学校区でも地域文化祭がどんどん広がっています。

それも一つの発表の場でもあるし、PRの場として使えると思ひます。

委員長代理

(副委員長)

美浜公民館でも毎年、美浜中学校区と一緒に参加いただひています。どんどんご遠慮なく、どんな些細なことでも結構ですから、折角のご意見を言うチャンスですから。

(委員)

夏休みの機会に、折角、子どもたちと公民館が一番出会うことが多い時期ですから、前回の答申の中でも、団塊の方の中にはいろんな機会に帰ってきたいが、その輪の中に入るきっかけをつかめない人が一杯います。

公民館の中でいろんなサークル活動をやっている団体の中でも、子どもたちと接したいという方々も沢山いると思ひます。

何か、委員が言っている連絡会を作ったらどうか、コミュニケーションができたかどうかなど、いろいろ我々はその場で考えています。

夏休みという接点があるならば、一つの起点になると思ひます。チャンスを生かせたらなという風に感じています。

業務的には大変ですが、できることでしたらご協力したいと思ひます。

(3)平成21年度公民館文化祭開催計画

委員長代理

(副委員長)

他にご意見ございませんか。次に進めさせていただきます。

21年度公民館文化祭開催計画、先ほどの当代島公民館以外の公民館の説明をお願いいたします。

中央公民館長、堀江公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長及び日の出公民館長から資料に基づき説明。

委員長代理

(副委員長)

先ほど当代島公民館から、お話がありましたように、地域の自治会とか、子ども会とかいろいろありますので、今は活用した方が皆協力してくれると思います。当代島公民館に限らず、他の公民館も声をかければ、協力していただけたらと思うので、各自自治会、子ども会、老人クラブなどの協力をいただきたいと思いますので、いろいろ問題はないか、参加していただいてもいいと思いますので、一つ頭の中に入れといていただきたいと思います。

他に総括的な何かございますか。まだ時間もありますので、折角の機会ですから、もったいないですから。夏号というのは毎年いつごろですか、7月ですか。

(公民館長)

今年度は7月1日に発行を予定していきたいと考えております。例年は6月下旬か、7月上旬に発行しております。

委員長代理

(副委員長)

よろしいですか、ございませんか、その他、お願いいたします。

その他

(中央公民館長)

その他について、次回の定例会の予定について、報告を行った。

(1) 次回定例会の予定

平成21年7月10日(金)午後3時開会 浦安市中央公民館

(閉 会)